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Municipalidad de Curicó refuerza su compromiso 
preventivo a través de la Oficina Comunal de Emergencia 
Desde la limpieza de canales en 
invierno hasta la preparación 

ante riesgos volcánicos, el muni- 
cipio ejecuta acciones permanen- 
tes en sectores urbanos y rurales 

para proteger a la comunidad 
ante eventuales emergencias. 

La Oficina Comunal de 
Emergencia, dependiente 

de la Administración Muni- 
cipal de Curicó, realiza una 
gran variedad de acciones 

preventivas y reactivas 

frente a los distintos tipos 
de emergencias que pue- 
den afectar a la comuna. Tal 
como lo explica su encar- 
gado, Marcelo Quitral, cada 

emergencia es diferente de 
acuerdo con los riesgos 
que se enfrentan, por lo tan- 

to, las medidas también 
varían. 

Durante el invierno, los 
esfuerzos se concentran 
principalmente en la limpie- 
za de canales, esteros y 

ríos para evitar inundacio- 

nes, así como también en 
apoyo a la CGE en la poda 
preventiva de árboles que 

    

puedan afectar el tendido 
eléctrico. Estas tareas se 
desarrollan en coordina- 
ción con la comunidad, tan- 

to en sectores urbanos 
como rurales, además de 

gestionar apoyo ante situa- 
ciones como el colapso de 

alcantarillados o los efectos 
de la sequía con la entrega 
de agua a los sectores más 

afectados mediante camio- 
nes aljibe. 

«En cuanto a los ries- 
gos hidrometeorológicos 

de invierno, ya mismo no- 

sotros tenemos, en cuanto 
a la preventiva de poder 
realizar limpieza de cana- 
les, esteros, ríos, para que 
no se produzcan inundacio- 
nes, realizar algunos des- 
pejes también de árboles 
que están dentro del tendi- 

do eléctrico en apoyo un 
poco a CGE cuando se 
puede, o sea que ocasio- 

nalmente, y diferentes ac- 
ciones a desarrollar conjun- 

tamente con la comunidad, 
tanto en el sector urbano 
como rural, alcantarillado, 

acequia, de tal manera que 
la gente no tenga mayores 
dificultades», explicó Mar- 
celo Quitral. 

Acciones de prevención 
volcánica 

Un aspecto menos visi- 

ble, pero igualmente impor- 
tante, es el trabajo preven- 

tivo ante posibles riesgos 
volcánicos, esto ya que la 
comuna de Curicó forma 
parte de un territorio que 

alberga cerca de 18 cráte- 
res volcánicos, y uno de los 

puntos de mayor atención 

es el volcán Mondaca, ubi- 

cado en la afluencia del río 
Lontué. Si bien Marcelo 
Quitral señala que el ries- 
go para la población curica- 

na es considerado bajo, el 

municipio trabaja constan- 
temente en conjunto con 
Sernageomin y Sernapred 
en planes de monitoreo y 

preparación. 
«Hemos hecho visitas 

con cuatro profesionales, 

dos de Sernageomin y dos 
de Sernapred. Hicimos un 
recorrido completo a nues- 

tra cordillera, en donde es- 

tán los volcanes, y el ries- 

go que tenemos es muy 
bajo, no obstante, podemos 
tener ceniza para la comu- 

na de Curicó. Tenemos un 
sector que estamos eva- 
luando para poder poner un 
PET, (Punto de Emergencia 

Transitorio), para después 
una posible evacuación 

(...) Pero no es un riesgo 
alto, es un riesgo bajo, que 
puede ser trabajado y con 

tranquilidad para la gente, 
que no va a haber lava en 

el sector, no van a haber 
elementos piroclásticos, 

sino que más que nada la 
contaminación del río y lo 
que pueda crecer este con 
la lava que pueda venir, y 
una lava que descendente 

lenta, así que no hay ma- 
yor dificultad», indicó. 

Prevención de incen- 
dios 

Durante la temporada 
estival, la prioridad se tras- 

lada a la prevención de in- 

cendios forestales. Através 
de campañas de concienti- 
zación, material informativo 

y señalética preventiva 
como las palomas con la 

consigna «¡Alto al fuego!», 
el municipio llama a los ciu- 
dadanos a extremar los cui- 
dados, especialmente en el 

sector precordillerano. Jun- 
to con ello, la oficina de 

Emergencia entrega orien- 
tación sobre el cuidado de 
los hogares, la limpieza de 

canaletas y la revisión de 

los sistemas de calefacción 
o chimeneas, que son cla- 
ve para evitar emergencias 

domésticas. 
«Son una infinidad de 

trabajos que se realizan 
dependiendo todo de la 
emergencia o la gravedad 

que tenga esta, frente a la 
situación y que la gente 
pueda tener un pasar tran- 
quilo junto a su familia, eso 

es más que nada», mencio- 
nó el encargado comunal 
de Emergencia. 

Comunicación directa 

  

El contacto con la co- 
munidad es fundamental 
para la gestión de emer- 
gencias. Según dijo Quitral, 
existen distintas vías de 
comunicación directa con la 
oficina de Emergencia, en- 
tre ellas, las reuniones te- 
rritoriales encabezadas por 

el alcalde George Borda- 

char, los teléfonos munici- 

pales (1484 - 752328854 y 
752547569) , las redes so- 
ciales (Facebook e Ins- 
tagram), WhatsApp o a tra- 

vés de las juntas de veci- 
nos que facilitan una res- 
puesta rápida y eficaz. 

De esta forma la Muni- 
cipalidad de Curicó, a tra- 

vés de su Oficina Comunal 
de Emergencia, reafirma su 

compromiso inquebranta- 
ble con la seguridad y bien- 
estar de todos sus habitan- 
tes. 

  

Autoridades valoran avance de protocolo medio 

La senadora por el Maule, Ximena 
Rincón, y el alcalde de 

Vichuquén, Patricio Rivera, la 
ministra de Medio Ambiente 

visitó la comuna para entregar 
documento clave para operar 
infraestructura que ayuda a 

controlar el ingreso de agua de 
mar que provoca la eutrofización, 
fenómeno que transforma el lago 

en casi un pantano de aguas 
estancadas y malolientes. 

Un crucial paso para 

recomenzar con la opera- 
ción de la barra en Llico, 
que impide el paso de agua 
de mar hacia el estero del 
mismo nombre y de ahí a 

laguna Torca y lago Vichu- 

quén, se dio con la entrega 
de un documento que es- 
tablece criterios medio am- 
bientales para la apertura y 
cierre de esta obra y así 

evitar el fenómeno de la 
eutrofización, que transfor- 
ma el sistema lacustre más 
importante de la región del 
Maule en casi un pantano 

de aguas estancadas y mal 

olientes. 
Cabe recordar que el 

lago Vichuquén se de 
verde por un florecimiento 
de microalgas, proceso na- 
tural que se agravó tras un 
fallo judicial de julio del año 

pasado que anuló el proto- 
colo municipal de apertura 
de la barra de Llico y obli- 

9ó a incluir criterios medio 
ambientales para su opera- 

ción. 
Son precisamente es- 

tos criterios los que la mi- 

nistra del Medio Ambiente, 
Maisa Rojas, entregó al al- 
calde de Vichuquén duran- 

  

te una reunión de trabajo 

sostenida en el municipio y 
que fue gestionada por la 

Senadora por el Maule, Xi- 
mena Rincón. 

La Secretaria de Esta- 
do dijo que estos criterios 
medio ambientales son el 
primer paso de un proceso 
mayor destinado a descon- 
taminar el sistema lacustre. 

«Existe un problema 

complejo de resolver en la- 
guna Torca, lago Vichuquén 
y estero Llico. Para avan- 

zar, entregamos un insumo 
medio ambiental que esta- 
blece criterios que se de- 

ben incorporar en un pro- 
tocolo de manejo de la ba- 

rra en Llico e incorporarlo 
los que utiliza el ministerio 
de obras públicas, a través 
de servicios como la Direc- 
ción General de Aguas y la 
Dirección de Obras Portua- 
rias», explicó la Ministra del 

Medio Ambiente. 
Ximena Rincón coinci- 

dió con la autoridad minis- 
terial y recordó que lleva 
años trabajando junto al al- 

calde Rivera para que la 
barra pueda operar y así 

contribuir, aunque sea par- 

cialmente, al cuidado del 
lago. 

«Llevamos varios años 
trabajando con el alcalde 
de Vichuquén para lograr el 

primer paso, que es reabrir 
la barra en Llico y así pro- 

teger el ecosistema lacus- 
tre en laguna Torca y Vichu- 
quén. Sabemos que no es 
el único problema, porque 

también están los que pro- 
vocan las mismas personas 
y, por lo tanto, es importan- 

te lograr que la Ministra de 
Medio Ambiente esté acá 
para dar cuenta del trabajo 

que se inició para lograr 

ambiental para reabrir barra en Llico 
una solución integral», pre- 
cisó la legisladora. 

Añadió que el insumo 
entregado por la Ministra 
Rojas debe ayudar a repo- 
ner la barra con un proto- 

colo de trabajo, entendi- 

miento y altos estándares 

de protección del medio 
ambiente, pero sin olvidar 
una realidad innegable de 

contaminación. «Por eso, 
tal como años atrás se in- 
tervino años atrás Torca 
con un sistema natural de 
filtros que dio resultados, 

ahora debemos hacer lo 
mismo con Lago 

Vichuquén», precisó. 

  

Finalmente, el alcalde 

Rivera recalcó que la ope- 
ración de la barra es clave 
para su comuna. «Por eso 
agradezco a la ministra y a 
la senadora Rincón, con 
quien llevamos años traba- 
jando para enfrentar esta 

grave situación. Debemos 
entender que este proble- 
ma tan importante debe 

abordarse de manera coor- 
dinada, pues nuestra co- 

muna vive del turismo y son 
años de incertidumbre que 

debe terminar. Un fallo ju- 
dicial estableció que la ope- 
ración de la barra debe in- 
corporar variables medio 
ambientales y hoy la Minis- 

tra nos hizo entrega de un 
documento que ayudará a 
dar respuesta al requeri- 

miento de la justicia», ase- 

guró el jefe comunal, quien 
dijo que el Lago Vichuquén 
debe contar con una norma 
secundaria que permita 
mejorar su cuidado y así 

permitir que las generacio- 
nes futuras puedan disfru- 
tar de un maravilloso entor- 
no lacustre que hoy se en- 
cuentra contaminado.
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